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VIRGEN DE LA SALUD: ULTIMA ETAPA?
El día 2 de Maizo con la asistencia de Valentían 

Medel, Concejal de Hortaleza; Jesús Morón, técnico de la 

Gerencia Municipal de Urbanismo, así como el apareja

dor de la Junta Municipal, se celebró una asamblea en 

Virgen de la Salud con una asistencia de alrededor de 

150 penonas que no dejaron ni un resquicio en nues
tro pequeño local. Ei tema era la revisión de los acuer

dos que están a punto de finnarse entre Ayuntamiento, 

Nurba^a y propietarios del Triángulo. En página de 

Urbanismo ofrecemos lo más sobresaliente de estos 

acuerdos. Posteriormente, el día 9 de Marzo y con una 

gran asistencia de vecinos se redactó un informe para 

la Junta Municipal sobre las prioridades de construc
ción en el barrio así como denunciar y reivindicar la 

finalización de la Urbanización.
En la foto vemos un aspecto que presenta la calle 

Mar Menor, siendo nuestro objetivo prioritario su pron

ta fínalizadón.

ASAMBLEA DEL DISTRITO DE HORTALEZA:
TODAS LAS ENTIDADES ESTUVIERON 

PRESENTES

En el local de nuestra Asociación en U.V A. se ce- 
lebró una Asamblea con la partidpacion de las l^  

Juntas Directivas de las entidades ciudadanas que com
ponen la Coordinadora. El motivo fue el inminente 

comienzo de! periodo de información púbUca del Avan

ce de U Revisión del Plan Genera! de Madrid. En pags. 

interiores más información sobre e! acto.
En la foto observamos Ij, composición de la mesa, 

con la presencia de Juan Rey, José María y Blanca, 

por la Coordinadora; Valentúi Medel, Concejal; Nacho 

Quintana, Gerente de la Oficina del Plan y José María 
García de Pablos, responsable técnico del Plan en el 

Distrito.
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DE M ADRID  !

El riiiciiii dü! Tala

Estuve en el rio. El agua anegó toda nuestra tiena. 

Esos caminos trillados aiío tras afio; arriba, abajo. A- 
quella .piedra al lado del camino, donde cogidos de 

la mano, seguíamos el paso del tiempo. Aquel banco 
del chirinpiito del “tio Santos”, donde una tarde 

semilluviosa como ésta, nos besamos con aquel sabor 

de los besos añejos, de los primeros escarceos al peli

gro. Recorrí' la carretera por el “Bar el Puro” , donde, 

al llegar del lugar prohibido-el rio -los dos sólos, arre

ciaba la lluvia, y nos sentábamos en aquella mesa a to

mar... a recordar que dos años antes, —tú tendrías 

trece—bailábamos en aquel cuartucho tan pequeño 

con un “pickup” , música de Adamo. Y habian pasa

do dos años, y antes... tú tenias diez— te recuerdo en 

cada rincón del pueblo y... esto es casi una amargura. 

Sabiendo que estás aquí y qiie los momentos son irre

petibles. Y que tú y que yo tenemos nuestra vida tan 

sentada de ahora, que no hay quien la mueva, pero el 

recuerdo rae llena, me transporta, a otros momentos 

en épocas como movidas; pues se agolpan, se superpo
nen, y somos otros en distinto y sin embargo único 
plano de otras orillas, otras laderas.

Y el lugar sigue ahí. Y  mi bigote- tenía 18 años, tú 

14—fue la primera vez, ya para siempre, creció bajo 
el ciruelo un poco arriba del “Puenté de Abajo” , en 

aquella pared al fresco de agosto, contigo. Y  todas 

las épocas y todos los momentos se desdibujan. Y 
ese camino del rio, renqueante, me hace volver a vi

vir cada olivo, cada pequeña brizna de brezo que su
surra. Y aquella yerba del prado, tan recogido, que 

pudo con nuestra intención de pecado. Todo, revuel
to, se agolpa.

¿Recuerdas a un chico—Paco—muy joven, que te 
gustaba?. Tengo celos ahora de Paco, que está casado 

y vive en Alemania. Tengo celos de Paco, por que sé 
que te gustaba más que yo. Y  es que no vivo estos 

momentos, este pueblo no es de ahora, aquí no ha 

cambiado nada. Todo está en el mismo lugar para 
mí. Lugar de otros aires, pues, realmente todo es tan 

distinto...Y no somos los mismos. Pero el recuerdo 
nadie me lo puede arrebatar. Es mío. Y el pueblo eres 
tú.

Y en esta otra orilla del ánimo, pasadas unas horas, 
el pueblo parece derrumbarse sobre mí, me aplasta... 

Por ese ridículo romanticismo que me copa, que escapa 

a mi consciente y me llena poco a poco hasta rebosar. 
No quiero. Yo soy más normal. Esto no es mió. Y  no 

busco culpables. Por esto de que “sama con gusto

Y  êl banco sigue en el mismo lugar, y tu risa en el 
ribera... ¡tanpura!.

Cumple bodas para mi esposa mañana. Con todo mi 

cariño no demostrado durante años. Y  que sepas que 

no está escrito para nadie.Sólo para mi interno cosqui
lleo. Una cosa es el pueblo. Otra cosa, otra cosa... Es 

EL AMOR. Pero esto te hinca, te estaca. Te aprisiona.
Y lo malo (o lo bueno) es que hay que morir aquí. 

Otra vez. Como si en el aire mil veces hubieras muerto y 

otras tantas resucitado. Esto es otra vida. Distinta. Ex
traña. Pura.

Ayuntamiento de Madrid
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EL CONSUMO Editorial
Uno de los problemas más agudos que ha creado la 

Sociedad Industrial, es sin duda la del Consumo, enten
diendo por este ténnino, la formación de grandes merca

dos que tienden a la creación de necesidades no vitales 

para et individuo o la colectividad, en función de la ren
ta económica generada por cada uno. Hay que decir, que 

et consumo en algunos casos es necesario para el mante
nimiento de las funciones ordinarias de la persona, co> 

mer, vestir, alojamiento, etc., pero lo que entendemos 
como “Consumo de Masas” , en muchos casos no sirve 

para cubrir esas necesidades, sino para favorecer ta 

consecución de unos beneficios económicos, calcu

lados de antemano. Haciendo esta diferenciación entre 
consumo necesario, y el consumo generador de grandes 

rentas de capital o beneficios, vemos que uno y otro 

tipo, están influenciándose mutuamente. En lo que 

nos atañe a los paises en los que rige una economía de 

mercado, et consumo primario o necesario, Ueva a una 

expectativa de grandes beneficios económicos, por 
parte de los agentes que manipulan en el segundo esca

lón económico, es decir el gran intermediario, dando 

lugar en muchos casos al fraude. Entendemos por frau

de, a ta agresión que ejercen estos agentes intermedios, 

sobre el consumidor, ya sea a través de tas matas condi

ciones en que venden los productos al minorista o a tra

vés de la constante subida de precios, dentro de su lógica 
de acumulación de beneficios. Ante esta situadón, sur

gen las Asociaciones que crean los consumidores, para 

defenderse de este tipo de agresiones en primer lugar, 

y después para tratar de alguna forma de equilibrar 

el mercado, orientando el consumo en determinadas 
direcdones o pidiendo ta intervención del Estado, para 
conseguir este equilibrio.

Esto no es una conclusión definitiva, sino una tenden
cia. El control del consumo, pasa necesariamente por 
ta intervención de tas Oi^nizadones de Base en el mer
cado.

Vemos por to tanto la posible influencia que pueden

tener en estos procesos, unos nuevos agentes económi
cos, es decir los consumidores. Estos a través de sus Aso

ciaciones han de regular tos productos que se ofrecen 
para consumir y también han de orientar este mercado 

a evitar el despilfarro social económico. Solo de esta 

forma podremos entrar en el campo de la participación 
social en la economía.

REVISION DEL PLAN GENERAL 
DE MADRID

La revisión del Plan General de Madrid es la forma 

legal para dotar a la ciudad de un nuevo Plan de Urbanis

mo.

Los problemas que hoy tenemos y las soluciones que 

se necesitan significan un cambio drástico en las “reglas 

de juego” en la construcción de la Ciudad.

LA OPCION POLITICA DE RESOLVER NUES

TROS PROBLEMAS EN MATERIA DE URBANISMO 
EXIGE EN PRIMER LUGAR UN NUEVO PLAN DE 

URBANISMO.

El Plan no sera suficiente, pero sí imprescindible. 

Haran falta también recursos y una gestión eficaz, pero 
primeramente hace falta un nuevo Plan.

Este nuevo Plan cuyo avance se íiace publico a partir 
del dia 15 de Marzo, va a tener sus dificultades para 
seguir adelante.

Dificultades que vendrán de los empresarios que 

construyen ta ciudad, de los propietarios de suelo, 
de los órganos de la administración central, sobre todo 

aquellos que controlan y tutelan ta acción de tos ayun

tamientos.
Sólo se conseguirá este cambio de política urbana 

con un fuerte y explícito respaldo popular.
Y  sólo sera posible ese respaldo popular si la Revisión 

del Plan recoge y da cauce a tas demandas sentidas e in

sistentemente exigidas por los ciudadanos.

Según el Boletín Oficial de la Provincia 

ADJUDICADAS LAS OBRAS DEL POUDEPORTIVO

Los plazos de ejecución serán de tres meses y un 
año de garantía.

Ya han comenzado las obras.

Proponiendo declarar la validez del acto de apertura de 

las ofertas económicas presentadas al concurso-subasta 
para las obras de construcdón del Parque Deportivo de 

Hortaleza (primera fase), del distrito de Hortaleza, no 
confirmando la adjudicadón provisional en dicho acto 
de apertura a Cotos, S. A., por considerarse temeraria 

la baja ofrecida del 2337 por 100 y, en consecuencia, 
adjudicar definitivamente et concurso-subasta a Constru
cdones y Contratas, S. A., con ta baja ofrecida del 

5,71 por 100 respecto a los precios tipo det del presu
puesto de contrata, de 127.950.433 pesetas, como más 

conveniente a los intereses municipales, en los plazos de 
ejecudón de tres meses y de garantía de un año; y, asi

mismo, devolver las garantías provisionales a los res
tantes licitadores.

COLCHONERIA

Flex » Pikolin 
Gomas espumasSe 
Barrio O rito
Bloque 15 - Ttonda n *  6

Teyco, eco. 
compra lana 

Teléfono 763 25 7i 
M A D ftlD -32
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NOTICIAS DE LOS BARRIOS
Con la presencia del Concejal

ACTO DE PRESENTACION DE LA 

POLICIA DE BARRIO, EN U .V ^ .

Se celebró nuestra reunión semanal con la presencia 

del Concejal del Distrito y de diversos representantes de 

la policia municipal y de la nueva policia de barrio. Se 

trataba de la presentación a los vecinos de dicha policia 

en un intento de acercamiento mutuo.

En la foto, un momento del acto celebrado en el local 
de U.V.A.

Despues de una exposición por parte de los represen
tantes del municipio sobre las competencias de esta po

licia de barrio, así como de los problemas con que el 

poder municipal se debe de enfrentar en nuestro dis
trito, fueron los vecinos, que sobrepasaban el cente

nar, los que tomarón la palabra. Se fueron vertiendo 

una a una todas las preocupaciones que hoy por hoy 

nuestra barriada tiene, y de ellas, así como de las res
puestas que obtuvieron se podría resaltar lo siguiente:

1 Que en última instancia, la policia no es sino 

la salida de emergencia ante problemas muy concretos, 
y que en ninguna medida puede suponer la soludón de 
problemas que, aunque pudiendo entrar dentro de sus 

competencias, la superan en la medida en que se arrai 

gan en una problemática mucho más amplia: paro 
abandono cultural, etc.

2 .- Se puso de manifiesto que en nuestro distri 
to, los medios con los que el poder municipal cuenta 

son escasos, y que tendremos que esperar para solucio 

nar este déficit al ftiturp traspaso de competencias 
si es que se hace realidad la descentralización del poder 

y el proceso autonómico Dega a la provincia de Madrid.

3 Quedó claro para todos que la garantia para una 
mejor convivencia y una mayor seguridad en nuestros 

barrios, depende fundamentalmente de la actitud de 

los propios vecinos. Difícilmente la policia de barrio po

drá conseguir algún beneficio para nuestra comunidad, 

si ésta no defiende y se hace consciente de que el recurso 

a la autoridad es el caso extremo, y que antes de ello 

está nuestra propia capacidad para cumplir con nuestras 

obligaciones y nuestra fuerza para defender nuestros de
rechos.

Es tremendamente fácil criticar al vecino de enfrente, 

pero es mucho más dificil apercibimos de aquellas cosas 
que nosotros mismos estamos haciendo mal.

4 .- Comunicaros que nuestro concejal se comprome

tió a asistir a otra asamblea para tocar los temas que más 

nos preocupan y que del mismo modo se comprometió 

a mediar y servimos de apoyo ante los organismos de 

la Administración Central. Esperemos que el dicho 

sea un hecho, y que los representantes municipales 
se unan al vecindario en las soluciones, que aunque 
fuera de su competencia, no dejan de ser de interés 
municipal.

5 .— Por último, y este es el cuento de nunca acabar, 
se volvió a recordar la necesidad de un mayor compro

miso por parte de todos los vecinos a la hora de partici
par y responsabilizarse en la gestión, tanto de nuestros 

problemas como de nuestra vida en comunidad. Las fies
tas se aproximan y esperemos que este año no pase como 

el último, en el cual, como todos sabéis, no se puedieron 

realizar por falta de personas que se responsabilizaran de 
sacarlas adelante.

COMISION DE U.V.A.

CARNAVALES EN VIRGEN DE LA SALUD
Por primera vez un grupo de jóvenes del barrio en 

colaboración con la Asociación tomó la determinación 
de que, aunque a niveles aún muy pobres, había que 

celebrar la fiesta de carnaval en Virgen de la Salud. 

Con unos disfraces, pitos, panderos y sangría para acom

pañar, consiguieron que al menos los más pequeños pasa
ran un rato agradable. La presencia de los vecinos no fue 

todo lo animada que hubiéramos deseado, pero hay que 

reconocer que era la primera vez y como experiencia no 

estuvo nada mal. Por supuesto celebraron el entierro de 
la sardina., y esperamos mejorarla el año próximo.

Organizado por la Comisión de Santa María
SE CELEBRO UN ACTO SOBRE LA L Á U 
(LEY DE ARRENDAMIENTOS URBANOS)

El día 7 de Marzo en el Salón de Actos de la Junta 
Municipal de Hortaleza y a la llamada que el Grupo de 

Alquilados de Santa María hizo de una charla —colo

quio sobre la LAU respondieron con su asistencia las 

penonas a las que les preocupaba este tema tan candente 
y de tanta importancia en nuestro barrio.

La verdad es que esperábamos más afluencia de

personal, pero en fm, parece ser que este tema a muchos 

alquilados no Ies motiva lo suficiente como para ganar 

(que no es perder) un rato de su tiempo del fin de se
mana.

Veremos, eso si, como pueden reaccionar en un fiitu- 
ro si la proposición de Ley de Coalición Democratica sa
le adelante. Pero, esta situación, pensaran muchos, 

esta muy lejana, y en cualquier caso, para algo están los’ 
partidos politicos, los profesicmales de la politica y... 
la Asociación de Vecinos

V

Ayuntamiento de Madrid
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Bueno, pero esto es hacer “ ficción” y se trata de 

comentar lo que paso en la charla sobre la LAU. Poco 

antes de la hora anunciada ( 1 1 3 0  de la mañana) nos 
reunimos: el presidente de la A.V. , un vocal de la 

Comisión de Santa Maria, un diputado del PSOE, el 

representante del PCE, un compañero alquilado que se 

desplazo desde Pacifico a nuestro acto, y dos respon

sables del Grupo de Alquilados.

Pues henos ahi, que hablando de lo cambiado que 

esta Madrid, vamos haciendo tiempo para que venga 

más gente y las otras personas invitadas al acto, el 
Asesor Jurídico de la Federación de A.V. de Madrid 

y un miembro del Grupo Parlamentario de la UCD (por 

cierto que este último no hizo acto de presencia y, nos 

quedamos con las ganas de conocer que es lo que piensa 

el Gobiemo y el partido de! Gobiemo sobre este tema.)

El hielo del inicio lo rompe nuestro Presidente, para 

agradecer la presencia a todos los asistentes y hace las 

presentaciones de rigor.

Un servidor de Uds. hace uso de su voz, para lamen

tar que siendo nuestro barrio de alquilados en la mitad o 

más, no haya un sentimiento solidario y de preocupación 

a esta problemática. Hace un poco de historia del Grupo 

de Alquilados y un llamamiento en el sentido de fomen

tar la unión de todos los alquilados del Barrío de Santa 
Maria. Expone la idea básica de las Comunidades de In

quilinos por casa, en lo que esta trabajando el Grupo de 
Alquilados.

A continuación, el Asesor Jurídico de la Federación 
de A.V. toma la palabra y... demuestra un profundo 

conocimiento del asunto hablándonos sobre la propo
sición de ley que Coalición Democrática ha hecho a! 
Congreso de Diputados.

Este señor se muestra contundente y con la seguridad 
de la persona que vive dia a dia el tema de los arrenda

mientos, nos ofrece un panorama muy oscuro sobre 

nuestro futuro como alquilados para el caso que la 

LEY de C.D. saliera adelante.

Insiste en la necesidad de cerrar filas ante esta posi

bilidad y nos enriquece con citas de la situación de los 

alquileres en los paises del resto de Eurc^a, Portugal, 

Francia, Inglaterra, Suecia, Holanda, Bélgica, etc., la 
situación en estos países es analizada con detalle y 

comparada con las consecuencias que traería sobre 
nosotros la ya referida LAU de UCD.

El representante del PCE y Secretario de Política 

Municipal del PCE de Madrid, nos expone la visión 

de su partido ante este tema y las enmiendas a la totali

dad y al articulado presentadas a la proposición de ley 
deCD.
Insiste también en la necesidad de hacer una corriente 

de información y de movilización popular y confia en 

que esta proposición no salga adelante dadas la situa

ciones del momento y del proximo futuro.

Por último, el representante del PSOE y diputado por 

Madrid, toma la palabra para saludar y decir que esta 

básicamente para recoger inquietudes y transmitirlas 

al Grupo Parlamentario del PSOE.

Hace números sobre la aritmética de la Cámara, comenta 

sobre el número de diputados que componen una Comi

sión y el balance de los miembros de la misma. Resalta 

lo difícil que es para la izquierda y los progresistas el 

hacer que leyes que llevan una cai^a social y económica 
salgan adelante.

Una vez terminadas las intervenciones de nuestros invi

tados, se abrió el coloquio, con preguntas sobre los as
pectos del tema que se habían expuesto y fueron contes

tadas por nuestros invitados.
Por último, se levantó la sesión, no sin decir antes el 

dfa, hora y sitio de la presencia del Grupo de Alquilados 

en la Asociación de Vecinos.
TODOS LOS MARTES, de 8 1/2 a 9 !/2 de la noche, en 

c/ Santa Susana ,55 (torre 5).
Por el Grupo de Alquilados del Barrio de Santa Mana

Vicente Redondo

Urbanism o
VIRGEN DE LA SALUD; ACUERDO AYTO., 

NURBASA Y  PROPIETARIOS DEL TRIANGULO

En la reunión celebrada en el barrio con el concejal 

y técnicos de la Gerencia, al igual que en la reunión 

celebrada la semana siguiente para ver las posibles modi
ficaciones dentro del barrio, se habló del documento 

de acuerdo entre las partes integrantes del convenio. 

Así pues para un mejor conocimiento de los términos 

vamos a recoger al pie de la letra las partes más intere

santes del mismo:

SOLUCION PROPUESTA POR EL AYUNTAMIENTO

Cesiones al Ayuntamiento

- Triángulo...................... ....Zona verde
- Zona Comercial "A ” . . . Equipamientos
- Zona Comercial “B” . . . Espacio libre deportivo.

Edificabiidad Residencial

- Bloque V ......................  23.000 m^

- Se incrementa este bloque en 1 planta pasando de X 

plantas a XI.
1-MODULO propietario Virgen de la Salud.

3-MODULOS propietarios triángulo.

Tramitación:

La tramitación podría abordarse de esta manera: 

Modificación del Plan Parcial de Víi^en de la Salud 
ampliando su ámbito con tramitación conjunta del 

Proyecto de Reparcelación, de tal forma que U apro-

En la foto, un momento de la reunión celebrada en cl 
local la semana sigtiiente a la visita de los técnicos muni

cipales.

bación definitiva del planeamiento coincida con la 
formalización de las cesiones obligatorias.

- Todo lo anterior conviene esté previsto en un Con

Ayuntamiento de Madrid
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venio Urbanístico a discutir con ia propiedad en la 
que figure plazos, momento de la ocupación, ter

minación de ia urbanización, procedimiento repar- 
celatorio tramitado conjuntamente con la modifi

cación de planeamiento, garantías, etc.

Fdo. Jesús Morón Porto 
Colaborador Gerente M. de Urbanismo

P R O P IE T A R IO S  D E L  T R IA N G U LO

Manifiestan Uegar a un acuerdo con la Gerencia Muni

cipal de Urbanismo, sobre las siguientes bases:

1*.- Reconocimiento, por parte de la Gerencia Muni

cipal de Urbanismo, de una ediflcabilidad de vi

viendas por ejecutar, en la urbanización Virgen 

de la Salud, de 23.193 m^,, a desarrollar en el 

bloque V de dicho Plan Parcial, en una altura 

H>12 plantas, que comprende las cuatro casas 

ya proyectadas.

A estos efectos la Gerencia Municipal de Urba

nismo, con la mayor celeridad posible, llevaría 

a cabo la tramitación oportuna para que queda

ra reconocida legalmente la ediflcabilidad y con

diciones urbanísticas expuestas.

2*.- Simultáneamente a la tramitación a que hace 

referencia el precedente número, se raizarían 
los trámites administrativos y se firmarían los 

documentos oportunos para que, de los 23.193 
m2., pendientes de edificación en ia urbanización 
Virgen de la Salud, 17.647 m2. se adjudicasen 

a la propiedad de la finca (Huerta de la Salud), 
que cedería gratuitamente, al Excmo. Ayunta

miento de Madríd dicha finca (Huerta de la Salud) 
con destino a zona verde. Tal cesión se efectuaría 

libre de cargas y gravámenes y condicionada a la 
obtención de licencia municipal sobre el bloque a 

construir en la urbanización V írgen de la Salud.

3*.- Las obras de urbanización pendientes de ejecutar 
en “Virgen de la Salud” , según proyecto, serían 

sufragadas por NURBASA y la propiedad de la 

finca Huerta de la Salud en proporción a los res

pectivos volúmenes a ejecutar ppr las mismas.

4*.— La Gerencia Municipal de Urbanismo se compro

metería a que las licencias de construcción sobre 
el bloque a ejecutar pudieran ser concedidas den

tro de los 60 días siguientes a la presentación del 

proyecto de construcción, debidamente visado, 
momento en el que se entregaría el dominio y 

la posesión de la finca Huerta de 1a Salud, no 

sólo libre de caigas y gravámenes, si no, también, 

de ocupantes.

N U RB A SA  Propone:

a) Construir sobre este scáar el edifìcio ya proyec
tado, denominado Bloque V, que comprende 4 casas, 

dos con 11 plantas y dos, con 12 (debido al terreno), 
con destino a viviendas, que armonizase en lo posible 

con los ya construidos en esta Urbanización, en calida
des y composición, para lograr así un conjunto homo

géneo social y estético uniforme.

La superficie edificable de este Bloque, ascendería 

a 23.193,— m^.; de los qiie esta Sociedad cedería al 

Excmo. Ayuntamiento o pondría a disposición de la 

persona física o jurídica que pudiese designar, la co

rrespondiente a las 3 casas nos. 28, 30 y 32 de la c/ 

Mar Menor, con un total de 17.647,- m^. El resto de 

5.546,- m^, correspondientes a la casa n® 26, se lo re
servaría esta Sociedad promotora.

Nueva Urbanizadora, S.A. ha tenido siempre el 

propósito de realizar en ei menor plazo posible, la 
terminación de esta Urbanización, por lo que anexo 

a este edificio, construiría también, las pistas deporti
vas previstas y un garaje aparcamiento, bajo las mis

mas, como servicios complementarios, y con opaci
dad suficiente para cubrír las cada vez más acuciantes 

necesidades del Sector y dar cumplimiento a lo esta

blecido en las Ordenanzas Municipales en esta mate

ria.

b) Un solar con destino a uso comercial, de una su

perficie de 1.596,- m2. colindante con los terrenos ce
didos anteriormente al Excmo. Ayuntamiento para 

destinarlos a la construcción de una Guardería Infantil; 

se cedería gratuitamente al Excmo. Ayuntamiento, 

para destinarlos también a dicho fin, y así dotar a la 
Urbanización, de un mejor servicio, que es reclamado 

unánimemente por todos los vecinos.

c) El solar con igual destino comercial, de una su

perficie de 4.465,- m^ sito entre las calles Mar Menor 

y Alcobendas, se cedería también al Excmo. Ayunta
miento para que llevase a término un pequeño parque 

para recreo infantil o de la tercera edad.

d) La zona de parque público que resta ejecutar y 

que se complementa con el de Santa María, y las obras 

de urbanización aún pendientes que se recogen en ei 
proyecto de urbanización aludido, serían ejecutadas 

por esta Sociedad según los compromisos ya contraidos 
y fmanciados en proporción a la edificabilidad pendien
te en dicho Bloque V. Con ello quedaría terminada en 
su totalidad la Urbanización Virgen de la Salud.

Ahora solo nos resta seguir trab^añdo para seguir 
el cumplimiento de los acuerdos, pero esa es una labor 

que nos compete a todos por lo que pedimos vues
tra participación y asistencia a las reuniones que pe

riódicamente celebramos en el local del barrio.

BINDOX
B R I C O L A G E

S « n u  S u su u . 27 - (B.' S anU  MwiaJ 
T*lé£ 764 63 82 -  H A D B ID -33

Doade en<^ntrarÁ~.
TaUctm
T*bkrM I nwdídt
lifCOMS
MoUua* 
lle f f u j tm cai 
Herramímai «Uctricaft

AcrocsoddhiH»
Eb«Dkcerú
CtfpBCerÍÉ
MaqMUt
WÉiiinlidwtef

Knoim 
BtfBÍCEt 
DecMwüa 
CenvduTM MfuodAd 
Pepiamo«
VMkM

Y  un sinfín de artículos 

¡Compruébalo!

BINDOX
B R IC O I .A O B  
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%
Entrevista

UE OPINA USTED?
A N T O N IO  PEREZ M A RT IN

Antonio es vecino de nuestros bamos desde hace 31 

aflos; es maestro, licenciado en psicología y poeta, y 

durante estos últimos tres aflos ha estado id frente 

del Colegio Nadonal de la U.V.A. de Hortaleza, en cali

dad de Director.
- Antonio; antes de metemos de lleno en tomo al 

centro redén inaugurado por el Ayuntamiento, me gus

taría conocer las razones que han motivado tu cese al 

frente del Colepo de la UVA.
- Mira, mi experiencia durante estos años me ha hecho 
ver claramente, que en los Colegios de las zonas perifé

ricas y obreras, con las peculiaridades soclo-económi- 

cas y culturales de todos conoddas, es materialmente 

imposible bajo las condiciones actuales, el poder lle
var a cabo un proyecto pedag^co capaz de enfrentar

se con la amalgama de dificultades que estos Colegios 
contienen. Ha sido esta preocupación la que me ha Ue- 

vado al CMIP y por consecuencia al cese en el Colegio.
-  ¿Cómo se explica esta ligazón entre el CMIP y tu 

anterior responsabilidad?.
- Es muy sencillo, la situación que padecemos hace 

sentir la necesidad de un régimen e ^ c ia l  para este ti

po de Colegios de caracter marginal; dicho régimen pasa 
por un profesorado con un compromso mínimo de 

tiempo en su dedicadón y permanencia, (No hay que 

olvidar que cada año la plantilla es renovada en un 50 6 

60Í), su preparación tiene que estar adecuada a estos 
Centros (dominio de las técnicas de modificación de con

ducta, de los problemas de la lecto—escritura, y una me

todología que recoja las premisas esbozadas por la escue

la activa). De ̂ ual manera se necesita un equipo comple

mentario de profesionales de la enseñanza (Psicólc^os, 

Pedagogos, etc.). ,
Expuse la idea tanto al Concejal de Educación Altre- 

do Tejero como al Director General de EGB Pedro Ca

selles, y estos tanteos me hicieron ver daro que el Mi
nisterio no estaba por la reestructuradón que suponía 

este regimen especial, y que este proyecto solo podría 
ser relanzado desde el Ayuntamiento. Así pues me pre
senté al concurso para entrar en el CMIP dado que, pre
sumiblemente, este era el camino que propidaría la 

materializadón de dicho proyecto.
- ¿Qué es el CMIP, y cómo este or^nismo puede 

incidir en estoe colepos cl carácter marginal?.
El CMIP es un organismo con autonomía jurídica 

propia, creado por el Ayuntamiento y la D ipuudón, 

con el objetivo de mejorar la calidad de la enseñanza 

a través del fomento de la investigación y la formación 

de profesores y padres.
En cuanto a la segunda parte de la pregunta, se tra

taría de que el CMIP incidiera sobre la Junta de Pro- 

modón Educativa de Suburbios para desde allí poder 

hacer real este reamen especial del que antes hablamos. 
Lo ideal sena que el Ayuntamiento se hciera cargo del 
personal complementario; que el profesorado fuera pro

puesto a iniciativa del Ayuntamiento para un determina

do tiempo, y que de esta forma los cursos de formadón 

que estos recibieran recayera en benefido de los Centros 

escolares.

. Jodo esto me hace pensar en el por q i^  tiene el 

Ayuntamiento que hacerse cargo de unos servidos que, 
en teoría, correspondería al Ministerio hacerios puesto 

en marcha. Si mal no recuerdo, la ley prevee que los cen

tros escolares tengan sus equipos compleméntanos para 

posibilitar el servido psicopedagógico.

ANTONIO PEREZ MARTIN, Coordinador Técnico del 

CMIP (Cenuo Madrileño de Investigadones Pedagógicas)

- La ley no habla tanto de que haya un servicio de 

este tipo en cada colegio, como que se prevee la ayuda 
psicopedagógica necesaria. Pero las realidades están 

íh í
El gran monstruo que es el estamento oficial, no aca

ba de aterrizar; se tienen que hacer programas exwsiva- 
mente gruesos que no son capaces de acercarse a la rea

lidad concreta. Y  en este sentido, es legítimo y necesa

rio que el Ayuntamiento intervenga.
-  Volvamos al CMIP. ¿Tiene este o r ^ ^ o e la b w a -  

do ya un programa de trabajo, y si es así, de ^
- Sí el programa está ya elaborado y solo faiu la a- 

probación por parte el Pauonato. Dicho programa po

dría desglosarse de la siguiente forma:
- Apartado de investigación.
- Cursos de formadón para APAS.
-  Cursos de perfecdonamiento para profesores.

Seminarios permanentes para temas educativos

concretos. , ,
-  Mesas redondas y Conferencias de cara a la

opinión pública.
Se pretende que el Centro sea un lugar de encuentfo 

para los profesionales de la enseñanza. Se preve« la aea- 
dón de un centro de documentaaón y de unabibhoteca 

especializada. En cuanto a la investigación se pretende 

U coordinadón de las experiencias de toda índole que 

se están Uevando a cabo de fonna dispersa, asi como 
el relanzamiento de dicha invest^aon en los aspectos 

más significativos de la problemática educaüva.
Otro aspecto que también abordará el Centro es la 

elaboración del mapa educaüvo de Madrid y Prowncia 
(recursos materiales, humanos, y de la situación le  la

enscftanza en general).
_ Y  hablando de otios temas, Antón», me gu»» 

ría saber tu opinión sobre un pcoW«na que los jóvenes

Ayuntamiento de Madrid
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de nuestros banios sufren de manera ostensible, me 

refiero al fracaso escolar.
- Este fenómeno que desborda hoy toda previsión, 

pone de manifiesto el fracaso de la propia escuela como 

institución, y lo que habría que plantearse es al servi

cio de qué intereses está montada hoy por hoy esta 

institución. A m í entender está claro que el Interes 

educativo se centra en las exigencias del sistema pro
ductivo, pero con la agravante de que lo hace tan mal, 

que al estar ajeno a las realidades culturales, sociales 
y económicas de sus alumnos, ni siquiera favorece el 
avance de dicho sistema

- ¿Cómo podría hacerse real la tan airada igualdad 

de oportunidades?.

- Hoy el hablar de esta igualdad es hablar en broma; 
esta frase nada tiene que ver con la realidad. Hoy de lo 

que se habla es de educación compensatoria, y se sabe 

que debe de empezar desde el primer mOTnento de la 

vida del niño; en este sentido, el poder compensar

los deficit, exigiría un planteamiento de escuelas in

fantiles y algo que no van a solucionar las propias 

escuelas y es, que se incida y se cumpla con una la
bor de modificación de actitudes y de preparación 

del mundo adulto. No hay que olvidar que la educación 

es permanente y la escuela no es su principal baluarte.
- Es evidente que en b  actualidad, lo únko que se 

hace en twno a esta educadón compensatoria es ha
blar, y si no ¿Cómo explicarse que el preescolar no sea 

considerade oUigatorio y patullo?.

- Que quieres que te diga, to^o esto es evidente 
hasta el dia en que la sociedad no tenga en sus manos 

sus propio proyecto de vida, y Supedite el sistema 

productivo a sus propias necesidades y no al reves, difi- 
Gilmente accederemos a una educación integral y libera

dora.

EMILIANO

D IA  D EL  A R B O L

Como ya viene siendo tradicional desde hace unos afios, los diferentes barrios de la Asociación celebran el dia 
del árbol. Este año y ante la proximidad de ambos, ias comisiones de Santa Maria y Virgen de la Salud se pusieron 

de acuerdo para celebrarlo en común y el resultado fue la plantación de cincuenta árboles que puedan facilitar con 

su sombra dentro de unos años un ambiente más agradable para todos los vecinos. Hay que resaltar la gran partici
pación vecinal que como ya es habitual se vuelca con esta fiesta. Pero como alguien dijo que una imagen vale más 

que mil palabras aquí ofrecemos tres instantáneas de esta emotiva fiesta.

.- La participación infantil en el día del árbol es un 

hecho y en esta foto podemos asistir a la plantación 
de un árbol por parte de un grupo de niños,

1

.— Este afio tampoco fahó la animación de una charan
ga que hiciera más agradable la participación. El grupo 

que nos acompaño este afio cumplió su objetivo.

.- Tampoco los más mayores se echaron atrás. Ya tene
mos el árbol prácticamente plantado.

Ayuntamiento de Madrid
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a s a m b l e a  e n  e l  d i s t r i t o  

D E  H O R T A L E ZA

Prensa

En el local de U.V.A. de la Asociación de Vecinos 

“La Unión de Hortaleza” se han reunido las Juntas 

Directivas de las 15 entidades ciudadanas que integran 

laCoordinadora.
Ante el inmimente comienzo del período de informa

ción pública del Avance de la Revisión del Plan General 
de Madrid, la Coordinadora de Entidades Ciudadanas 

del Distrito de Hortaleza ha organizado un acto con el
siguiente planteamiento y olqetivos:

Aneglar la ciudad en materia urbanística e imposi

bilitar futuros desarreglos exige un cambio del Plan 
Urbanístico de Madrid. La voluntad políüca de mejo

rar el presente y el ftituro de Madrid, de la Ciudad, pa
sa por U Revisión del Plan General de 1.963, es decir 

se necesita hacer un nuevo Plan. En el, deben quedar 

recogidos los recursos económicos y garantizada la 

gestión.
Sabemos que habrá dificultades. Dificultades muy 

serias provenientes de los empresarios que construyen 

la ciudad, de los propietarios de suelo, de los organis
mos que controlan y tutelan desde la administración 

la gestión urbanística del Ayuntamiento.
Por t9do esto la Revisión del Plan General de Madnd 

es para* cl movimiento ciudadano en general y para el 
de Hortaleza en concreto, un reto político, un pulso 

en la confrontación de intereses.
En esta Asamblea de Juntas Directivas intentábamos 

popularizar el tema de la Revisidm de Plan, verle desde 

una óptica global e historicji de Madrid, "Calentar 
Motores” , unir fuerzas para la lucha política que nos 

e^era, preparamos para empezar a trabajar juntos 
y de una manera solidaria en dos frentes; por un lado 

verificar a través del estudio de la documentación 

presentada por la Oficina del Plan, que es el Plan mejor 
posible, y por otro conseguir que se apruebe no sólo 

en el Pleno del Ayuntamiento, sino también por los 

organismos de la Administración del Estado, (C.O.

P1.A.C.0.). ^  ^
Los objetivos propuestos por la Coordinadora para 

este Pleno de Juntas Directivas se consiguió plenamente.
A la Reunión que se celebró en el local de la Aso

ciación de Vecinos LA UNION DE HORTALEZA, en U, 

V.A., asistieron respresentantes de la Juntas Directivas 

de las Asociadones de los siguientes barrios:
MANOTERAS, SAN LORENZO, PINAR DEL REY, 

CANILLAS, PORTUGALETE, VILLA-ROSA, CAR- 

CABAS. SAN ANTONIO. BARAJAS, AEROPUERTO. 
ALAMEDA DE OSUNA, CLUB JUVENIL ALEPH, 

CENTRO SOCIAL DE HORTALEZA, FUENTE DE LA 
MORA, UNION DE HORTALEZA, que comprende los 

siguientes barrios: U .VA., SANTA MARIA, EL CAR
MEN, ORISA. SAN MIGUEL, VIRGEN DEL HENAR, 
VIRGEN DE SALUD Y  PUEBLO DE HORTALEZA.

(10 0  penonas).
Además estuvieron como invitados, responsables 

principales de la oficina del Plan, el Presidente de la 

Junta Municipal del Distrito, y representante de la 

Federación de Vecinos de Madrid.
Comenzó cl acto con la presentación de los obje- 

tiros, por parte de los representantes de Coordinado-

ra en el tema de Urbanismo en el Distnto, y a conti

nuación se proyectó el Audiovisual “La hirtona de los 
Madriles'’, producción personal de Javier Domm^ez 

Para todos quedó claro, después de ver el Audiovisual 
que lo que hoy llamamos Madrid es el conjunto de ver 

madriles. El Madrid de los Moros, el Madrid de los 

conventos, el Madrid de los Austrias, de los Borbones,
de la Restauración, el Madrid merienda de...- ^

La construcción de cada uno ha tenido detras inte

reses ideológicos, políticos y economices al margen de 

los intereses populares y ciudadanos. Esperaos y po 
ello vamos a luchar, que el aneglo de Madnd y la plam- 

ficación de sus terminaciones, el Nuevo Plan tenga pre

sentes de manera muy especial los intereses y necesi

dades de los grupos más desfavorecidos en la cons

trucción de los anteriores madriles.
A continuación se expusieron las propuestas de la 

Coordinadora en tomo a los problemas globales del

distrito de Hortaleza.
-  La creación de un gran parque al Este del Ferroca-

- La autovia Cuzco^Barajas y la red arterial de comum-

caciones.
-Transportes públicos. . .
-Equipamientos (sanitario, cultural, asistencia!...).

—Viviendas y remodelación de barrios.
Los temas que salieron en el dialogo de mfo™aaon 

con los reqjonsables de la Oficina del Plan y ^  . 

¿dente de k  Junta Municipal del .̂ “7 "
mentahnente relacionados con la red 
cación en el Distrito, con el relajamiento de las person^ 

que habitan en viviendas infrahumanas a 
dudadana en el avance del Plan, el problema de poable 

desaparición de la Colonia Uonesa, la protecaón de los 
núcleos de viviendas de los pueblos incorporados a la 

metrópoli, (Hortaleza, Barajas...) el g « "  
cipa! del Distrito y el futuro de las 5.000 ha. de suelo

rústico que todavía tiene el Distnto. , .  . . ^
Este pleno de Juntas Directivas de bs Asoaacion« 

y Entidades del Distrito que forman la Coordinadora de 
Hortaleza ha constniido un autèntici éxito tanto por 

la asistencia a la convocatoria, como por el interés de- 
mosuado en abordar juntos los problemas globales y en 

ser soUdarios en los problemas concretos de cada bamo.

Ayuntamiento de Madrid
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CENTRO SOCIAL DE HORTALEZA

D IA L O G O S  CO N  L A  CONSTITUCION  

(PosWaduado tarde)

Buenas noches, Constitución.

En este tercer aniwrsario que celebramos todos los 

e^afloles, te hemos empezado a querer, pues al princi* 
pío, como a todo, te desconociamos casi; aunque te 

vimos crear por los “chicos del Congreso y el Senado”, 

que nosotros elegimos. Ahora nos resultaría muy dificil 

vivir sin ti. El no poder refugiamos en esos artículos 

tuyos tan importantes para nosotros, para poder vivir 

en libertad, democracia y por todos los españoles;pues, 

parece la madre de todos; que a todos cobijas-entre tus 

brazos. Sólo deseo que dures mucho tiempo y que to

dos, cada día, te respetemos y te queramos más, por el 
bien común de nuestra joven democracia.

M .C .P.

A mi amiga la CONSTITUCION.

¡Hola pequeña! Te felicito en tu tercer aniversario, 
que yo recibí con tanta alegría y con ilusión, ya que 
para mi eres la base de una libertad para todos. Bueno 

la verdad es que no sé demasiado de ti, pero una cosa si 
tengo clara y es que con tu presencia y contenido tene> 

mos la posibilidad de hacer entre todos una sociedad 
más libre y unida.

Yo eq>ero que los más jóvenes se habrán sentido 

más importantes con su mayoria de edad a los dieciocho 

años y su derecho al voto, y la libertad de enseñanza, 
etc.

Con el mismo entusiasmo y alegria que a todos nos 
ha unido el día de tu tercer aniversario, te llevaremos 

como una única consigna de Paz y convivencia. Y el 

próximo afio volver a celebrarlo con más fuerza enga
lanando nuestros corazones, ventanas, balcones, con 

guirnaldas y banderas recuperaremos el verdadero sen

tido de nuestra enseña nacional, que recoge desde 
breves fechas el Escudo de nuestra Monarquía Consti
tucional.

VICEN

Constitudón, que dificil es que cumplan contigo, de 
verdad.

Ayer cumplistes tres afiitos y como tal todavía tro
piezas al andar. Celebramos tu cumpleafios « mi muchas 
fiestas, a ver si tu nos coire^ondes y echas a andar con 
paso firme.

DORl

¡Hola Constitución! ¿Cómo vas?

Supongo que estas bien aunque ya hace mucho tiem
po que no te veo. En piimer lugar quería felicitarte por 
tu aniversario y e ^ r o  que cumplas muchos más, pero 
con un poco mqor de salud.

También quería darte las gradas por algunas cosas 

que hiciste por mí, aunque si estuvieras más cerca su
pongo que me hubieras ayudado más. Ya me han con

tado algunas cosas de tí, en las que estoy de acuerdo

con algunas y con otras no, pero esto lo dqo para con

tártelas cuando nos veamos. Esperando tu pronta recu
peración recibe un fuerte abrazo.

P.D. Espero que los médicos saquen toda tu enfer 
medad. Lo que tengas.

ISABEL

C A N T A R  P O R  N O  L L O R A R

Está es la historia señores, 
de un pueblo llam ado España, 
que no hace muchas décadas 
vivia en la ignorancia.

Muertos de hambre quedaron 
tras una guerra cruenta, 
pero llegaron los yanquis 
con las sobras de Corea 
y les pusieron la andorga 
de leche y queso hp le ta .

Los niños de esta ciudad 
cantaban m il alabanzas 
a un general americano 
que se llam a M r. Marshall.

Tras unos años de angustia, 
vinieron tiem pos mejores 
y estos españolitos, 
disfrutaron de motores.

Tan bonito parecía 
el mueble de la nevera, 
que lo colocaban en el salón 
para que los vecinos lo  vieran.

Después m urió el general 
y se arm ó la zapatiesta 
porque los que le seguían 
se cam biaron ¡a chaqueta.

¡Jo ! qué lío  tan tremendo 
se organizó en un m om ento, 
pues todos querían ser 
demócratas a la vez.

Después llegaron las Cortes,
¡joder qué corte!

pues antes no interveníam os
y ahora no decidimos.

Entre otras cosas más, 
la entrada en la OTAN  
viene a explicar 

que en este estupendo p a ú , 
seguimos sin poder hablar.

Grupo de Trabajo del G raduado Mañana
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Educación/cultura y sociedad

ESCUELA - L IB E RT A D

Cuando el sistema educativo está al servicio del 

sistema productivo y es reflejo de una sociedad concre
ta, se convierte en un instrumento del continuismo, 

ya que procura, si acaso, los mecanismos de adaptación 

a la situación creada de antemano. Esta realidad hace 
creer en el hombre como instrumento de los mecanis

mos creados por él: formas de organización social, 

sistema productivo, etc.
Si creemos en un hombre capaz de crear un proyec

to de sociedad diferente al actual, hacedor de su propia 

historia {no como instrumento de la realidad, sino como 

conductor de la misma), crítico y participativo, hemos 
de convenir que la escuela actual no sirve a estos fines.

Y lo que es más grave, que cualquier Estado burocrati

co pondrá siempre la escuela al servicio del sistema 

productivo y social que lo sustente, por lo que el peli

gro del inmovilismo será una constante.
De ahí que afirmemos que el cambio se producirá 

cuando la sociedad en su conjunto tenga esa actitud 

crítica y pairticipativa que exija de todos los instru
mentos públicos su sometimiento al hombre libre, 

entendiendo que la libertad del hombre se pone de 

manifiesto en una doble posibilidad: por un lado la de 

adaptación al medio en un intento de dominio del 

mismo ; por otro lado, en la superación de las limitacio

nes de todo orden que pesan sobre él, optando por 
conducir su actividad en una dirección predetemiina- 

da por él mismo. Esta última faceta exige un proyec

to al que se concurre de modo creativo.
Ejercer la libertad en las dos posibilidades citadas 

supone un conocimiento de la realidad lo más objeti

vo posible y una actitud crítica y creativa que devenga 
en acción. En última instancia su acción se sujeta al 
quehacer individual y colectivo, y se articula en las 

grandes empresas sociales y políticas.
La educación la hemos entendido en este trabajo 

como un proceso permanente e inacabado de alcanzar 
un mayor grado de libertad, por lo que no es posible 

restringirla a la actividad escolar, sino que la escuela 

es un instrumento educativo más y quizas no el más 

importante.
Es por ello que el intento de alcanzar una sociedad 

de hombres libres pase por la actuación colectiva, en 

todos los aspectos de la vida y no sólo en el sistema esco

lar.
Sería ocioso abundar en la necesidad de articular 

todos los instrumentos que los poderes públicos tienen 
para conseguir el objetivo final. Hecho que exigiría una 

voluntad de hacerlo posible por parte de! Estado, en la 

que es difícil creer.
Alcanzar un sistema liberador exige un compromiso 

con el cambio, que se traduce en una permanente lu

cha en toda nuestra actividad.
Una vez que el objetivo está definido surge la nece

sidad de un método que permita conseguirlo, y que 

será motivo de reflexión de los próximos articulos.

ANTONIO PEREZ MARTIN 

E L  DESENCANTO U N IV E R S IT A R IO

Se ha hablado de muchas maneras y desde muchos

puntos de vista del desencanto que se palpa a todos los 

niveles desde hace cuatro años. En la mayoría de los ca
sos se refiere a un “encantamiento” previo que ha dejado 

de existir; así nos encontramos con que la mayoría pien
sa que los cambios sociales, sindicales, municipales... 

e incluso televisivos no han tenido lugar o, en caso con
trario, no han significado gran cosa.Todavía algunos van 

más lejos y opinan que todo va muchísimo peor que an

tes (?). Causa de todo ello es la falsa sansación revolu

cionaria que nos invadió con el cambio de régimen. 
“todo lo malo anterior va a desaparecer con lo que 

viene” . Quizá se podían haber hecho mejor las cosas, 

pero no creo que pudieran haber sido muchas más.
Sin embargo en la Universidad sf existen condi

ciones objetivas que impulsan al desencanto. Esto 

es un problema preocupante porque los que hoy nos 

preparamos en las aulas somos los que mañana lleva

remos las riendas de la sociedad y, por tanto, la actitud 

general de los universitarios será, en gran parte, la de la 

sociedad futura. Hoy se respira un pesimismo grande 
porque la realidad que nos ha tocado vivir es rayana 

en lo siniestro; calidad de la enseñanza muy baja; carre

ras al margen de la realidad laboral; se termina de estu

diar con 25 años y a esa edad hay que empezar a tomar 

responsabilidades de adulto... ; y por encima de todos 

estos problemas planea el fantasma del paro. Cinco ó 
siete años estudiando para terminar como un numero 

más en las estadísticas del desempleo no es un futuro 

muy halagüeño y, sin embargo,es el que tenemos.
Las raices hay que buscarlas, por supuesto, en el 

pasado. Pero éstas tienen unos 20 años de antigüedad, 

por lo que es de imaginarse la magnitud y compleji
dad del problema. En el momento actual confluyen 
los resultados de dos importantes circunstancias: un 

“boom” universitario que, desde finales de los 60 
hasta hoy, ha conseguido que España sea el país eu

ropeo con más universitarios y, por otra parte, una 
crisis económica que ha logrado un indice de paro 

también el más alto de Europa. Venimos de una época 
en que los estudios universitarios eran, casi casi, un 

seguro de vida. Somos herederos de un sistema obso

leto y decadente que nos ha hecho creer que sóla
mente estudiando nos podemos labrar un porverw. 
La mayoria, por no decir todos, de los jóvenes de ciu

dad que terminana ahora 3 de BUP sólo piensan en 

el COU y empezar una carrera de^ués, aunque no sepan 

cúal, porqué ni para qué. Esta inmadurez tan e^antosa, 
esta falta de conocimientos de la realidad es fruto del 

sistema educativo ; la sociedad, por mano de sus dirigen

tes, ha tenido y tiene la obligaciOTí de educamos en, por 
y para el ejercicio de la responsabilidad. Han desertado 

vergonzosamente.
No tiene porqué haber tantos universitarios como 

nos estamos preparando aquí, pero sí tiene que haber 
muchas más salidas profesionales a nivel de 3 de BUP. 

Urge la toma de medidas para paliar la afluencia tan 
masiva a la Universidad pero no, claro está, a costa de 

que sea una élite privilegiada. Sin embargo lo que se 

hace (o se pretende hacer) es aumentar otro año más 

el BUP y convencemos a los univenitanos de que 
hagamos el doctorado, que hoy no sigue casi nadie, 
para que tardemos dos ó tres aflos más en empezar 
a buscar trabajo. Increíble, ¿verdad? ¿Se im ^ a n  
un país donde se empiece a trabajar ¡a los 30 afios..

Ayuntamiento de Madrid



12. Unión de Hortaleza / Abril, 82

La LAU podía ser la gran esperanza de los que 
esperamos que se ponga coto a este problema, pero 

mucho me temo que no’ lo va a ser porque hay de 

por medio intereses económicos que van en contra 

de una Universidad más práctica (léase universidades 
privadas). Si no se halla pronto una solución eficaz

al problema universitario la tan cacareada crisis que 

sufrimos se prolongará durante muchos aflos más 

porque no contaremos con gente preparada para ha
cerle frente.

ARTUS

m i - m i

(Paseo frívcrfo desde érase una vez hasta la fecha)

Esto era cuando los viñedos rodeaban el pueblo de 
Hortaleza, también había muchos trigales. Se trillaba 

en medio del polvo que escocía en los ojos mientras un 
botijo a la sombra, junto con la tartera y la hogaza me
tidas en el zurrón, aguardaba un momento de descanso 

en la faena. La bota de vino era imprescindible. En la 

siega al lado del hombre destacaba la madre, en ta ven
dimia la mujer, el tobillo de la campesina.

Entonces abundaban los árboles 

por estos campos. Había sobre 

todo olivos. En las polvorientas 
calles, llenas de cagarrutas de 

ovejas y de cabras, las moscas. 

Ya se barruntaba a Pablo Igle* 

sias, pero ese es otro asunto. 

El pasado mes de agosto, el co

razón de la sra. Paca se detuvo 

para siempre, había nacido hace 
ya den años en Hortaleza. Le 

sucedió en casa de la nieta de tumo, sentada en la mece

dora que habían colocado para ella en la cocina de 
baldosas brillantes y muebles de fórmica. Se fue sin la 

pena de ver que sus antiguos campos hoy parecen un 
desierto, o peor, en dertos parajes un verdadero mula

dar. Consiunió sus postreros días gozando de los biz
nietos, volvió a ver bibercMies desde muy cerca y era casi 
feliz con sus recuerdos.

E>urante el entierro vi a Laura, 
su nieta menor. Apretaba el sol, 
tenía en la frente y por encima 

de los labios pálidas gotas de 
sudor. No pude ver sus ojos 

ocultos tras las Ray-Ban, pero sí 
el lunar paludillo sobre el labio 

derecho que había heredado de 

la abuela Paca, esta ya lo tenía 
como un pequeño copo de nieve cuando Rami, el novio 
de Laura, se llevó a todos a la plaza de toros para estre
nar el R-12 y ella exclamaba entre el e^anto y el rego

cijo: “  ¡Etejadme bajar! ¡Quita, quita que esto no es para 
mí! ”

Ya se nos va el verano pero aún destaca el sol en los 
campos vacíos de Hortaleza. Estoy sentado en un techo 
de prefabricado, alrededor neumáticos de camión me

dio podridos. Me fijo en un olivo solitario,es de los últi

mos testigos de la sra. Paca, seguro que la vio correr des

calza y mojarse los pies en el arroyo. A lo mejor tomó 

nota del encendido Isidro espiando las carnes de la moza 
durante sus juegos en el agua. El Isidro sentado en el 

suelo, medio escondido entre matas y siempre trabajan
do palitroques con una navaja.

Todavía la llamaban Paquita cuando un verano la 

cogió hecha una mujer y una noche después del baile 
la cogió el novio. Recuerdo que contaba, ya con los 

ojos hundidos entre arrugas, que a su Roque le tocó ir 
a Cuba, pero él era muy recto y antes de irse hubo 

boda y le puso casa. Evocaba el convite, ale^e para los 
invitados, pero los novios cuando creían que nadie ob

servaba se apretaban las manos por debajo del mantel 

entre impadentes y medio tristes. Señora Paca.

Llegó la última noche y después 

la primera madrugada sola y sola 
con el hijo, por que a Roque lo 

plantaron en Cuba los mosqui
tos. Años más tarde, poco a 

poco, casi desapareció Hortaleza. 
Fue cuando se callaron los 

carros, se llevaron a las caballe

rías y cerraron los sembrados, 
entonces la sra. Paca se perdió por Madrid con la fami
lia. Abuela Paca.

Mientras recordaba esta historia se ha escondido el 
sol, ahora, en plena obscuridad puedo imaginar que 

siguen aquí las huertas. Incluso escucho, es su hora, 

como Hortalina entona una de sus canciones. Algún 

día es posible que se presente la oportunidad de ha

blaros más de ella, por ahora os diré lo que cantaba, 

una letra un poco enigmática, como todo lo si'yo. 
Esto era;

En los campos de Hortaleza/hab ía una charca^ 

allí se bañaban las mozas,/de noche dejaban sus casas/ 
y entre ellas se salpicaban de ^ a  y luna./ Ningún hom

bre lo supo de labios de su novia^ ni del amor de su 
mujer,/ni de los pechos de su madre,/ sólo lo sabía 
Hortalina.”

Es una tentación muy fuerte intentar deciros como 

es esu cantante nocturna, pero, ¡qué difícil describir
la! Ya sin empezar la tarea me rindo, apenas puedo 

daros una idea de la perfección de sus rodillas, lo deli
cado de sus pies y si la llegaseis a ver quedaríais atra
pados en la belleza de sus brazos morenos, de sus ma
nos, de las palmas de sus manos, de sus dedos y de los 
ángulos adorables de su cuello. En cuanto a su rostro
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y a sus largos cabellos imposible referirse a ellos con 
justicia, ni creo que esto sea posible incluso después de 

contemplar mil veces a esta hija de la tierra.
El caso es que llamé su atención, aunque era proba

ble que ya me hubiese visto y se estuviera haciendo la 

interesante.

“ ¡Eh Hortalina, buenas noches, te veo muy conten

ta!”
“  ¡Ah, eres tú! ¿qué haces aquí solo y tan pensativo, 

no me digas que se te ha ocurrido dedicarte a la medi* 

tación transcendental? ¿Por fui cuadriculaste el trián

gulo? Ya sé, no te dejan fumar en casa y vienes aquí 

a echarme la ceniza. En serio, te noto preocupado, 

¡venga cuéntamelo!”

“No es nada. Además, eres tu quien debiera estar 

preocupada. Bueno, pienso en el destino de estos cam

pos, ¡mira como están ya, parecen un verdadero!”

Me miraba desde unos seis metros de distancia, casi 

quieta, y parecía estar hablándome al oído.

“ ¡Qué casta! Hablas siempre de lo mismo, pero ni 

tu ni nadie os lo planteais en serio aquí, claro, os emo

ciona más una calculadora de bolsillo que una puesta 

de sol ¡os la vais a cargar!”
“Ya suponía que para t í  la solución está en conver

timos a todos en campesinos semivestidos como tar- 

zanes. Desde luego a ti no te sienta mal la moda selvá

tica, pero te falta lo importante la selva ¡Ay, pareces 
una ecologista romántica! ¿Es que te fastidia el pro

greso?”
“ ¡Esta sí que es buena! No, sesudo intelectual, no 

me molesta y verfe por qué: la naturaleza es, mira 

por donde, la madre de ese invento que tú llamas pro

greso y que vosotros, de momento al menos, no lo
gráis controlar. La cuestión es que olvidáis lo más im

portante, es decir, que hay que saber nadar y guardar 

la ropa.”
“ ¡Je! esto es moralina pura ¡qué transcendental, 

permite que tome nota!”

“Vale, pues adiós y que te zurzan. Hazme caso, cui

da tu neurona.”
Se marchaba dolida por mis impertinencias y lo que 

yo necesitaba era conquistar su simpatía, su ayuda. 

Fui tras ella.
“ ¡Espera Hortalina! Te picas por nada. Oye, ¿no 

piensas ayudarnos en lo de la casa de campo para Hor

taleza? ¿Pero no te has enterado, no te importa? ¿Son 
cinco mil hectáreas! ¿Te imaginas dnco mil hectáreas 

verdes, libres? ¡Las quieren enterrar en hormigón!” 
“ ¿Y qué? sois gente acostumbrada a pasar por todo 

y no de todo como afumáis cual pavos. Amigo berro- 

quefio, comprende que es difícil echaros una mano, 

la mayoría vegetáis muros adentro de vuestros pisos. 
En fin, si teneis un propósito decidido al respecto me 

lo dices y veré. Si va en serio podréis contar conmigo 

¡adiós otra vez; desencantado pensador! ¡ Aver si me 

dais una sorpresa!”
Y  se fué tan fresca. La señora Paca era más amable 

que esta Hortalina, ella sin duda le hubiera respondido 

mejor que yo. Ese pedazo de tierra, al fin y al cabo, 

mientras te sonríe tiene la desfachatez de ponerte a 

bajar de un burro, de paso te predice un futuro más 

negro que la noche y lo pone a tu cuenta.
De receso a casa meditaba en lo penoso que es 

estar a merced de la suerte o de la buena voluntad de 
otros en asuntos importantes como es este de conser

var unas hectáreas para disfrute de todos.
Desaparecido el enfado, concedí que en más de una 

cosa .Hortalina tenía razón. ¡Qué rabia depender de la 
veleidosa y más sabiendo que en cuestiones de urbanis

mo nos suele ser adversa! En fin, ahí quedan en el aire 
las dnco mil hectáreas, si.las perdemos, ¿a dónde irá 

Hortalina? ¿Hasta dónde tendremos que ir a buscarla?

GERARDO RIPA

N O  MAS EN V EN EN AM IENT OS

El afan de lucro de unos asesinos desaprensivos, ha 
produddo con el envenenamiento, (según la administra

ción) por consumo de aceite adulterado, miles de afecta

dos y una dfra de muertos que aumenta cada día . Estos 
asesinos, porque no se les puede llamar de otra forma, 

han actuado haciendo unas mezclas criminales, sin el 
menor control por parte de un gobierno y una adminis

tración, incapaz de velar por el bien de una salud publi
ca.

Desde el inicio del envenenamiento, día a día ha ido 
aumentando el número de fallecidos y la situación 

clínica y social de los afectados, a pesar del optimismo 

que la Administración trata de inculcar a la opinión 
pública, no ha mejorado sustancialmente. Los afectados 

y familiares seguimos desconcertados ante un envene

namiento que no cesa y sin perpectivas de futuro.

Por todo ello, exponemos a la opinión pública y exigi
mos a la administración:

1 —Una investigación clara, sería eficaz y precisa, que 
nos lleve al total esclarecimiento de las causas de la 

enfermedad, no rechazándose ninguna via de investiga
ción.

2 —Descubrir las responsabilidades políticas de la 

administración.
3 —Ampliación y aplicación inmediata del Decreto 

de Prestadones e Indemnizaciones.
4 -Un tratamiento saniurio y sodal adecuado a los 

enfermos, reconodendose oficialmente todo tratamiento 

que demuestre que mejoran los enfermos, tal como la 
Homeopatía, haciéndose cargo de ello la Seguridad 
Social, manteniendo, el servicio de rehabilitación mien

tras dure la enfermedad.
5 —Tratamiento especifico a las mujeres.

Información amplia sobre anticonceptivos.
Derecho al aborto para todas aquellas mujeres afecta

das que lo deseen.
Todo eUo a cargo de la Seguridad Social.
6 -El reconocimiento como afectado de los menores 

de 16 años, para los que la Administración no ha arbitra

do ningún tipo de ayuda.
7 -La creadón de un programa especial de educa

ción a todos los niveles, para los afectados que al con

traer el sindrome han visto alterada su educadón.
Para conseguir todos estos puntos, los afectados ini

ciamos unas jomadas de lucha en defensa de nuestros 
derechos y para evitar que ésta tragedia se vuelva a repe

tir.

Ayuntamiento de Madrid



14.
Unión de Hortaleza / Abril, 82

NOVELA
Por José Miguel Hernán 

“ EL  C R IM EN  D E  SANTA M A R IA ”

I I

Una voz chillona dijo: ¿Diga?, que no me sonaba 
a conocida. La mujer al otro lado insistió ante mi silen

cio alentado por la duda de si, con las prisas, me había 

equivocado al marcar. Por tercera vez la voz inquirió 
irritada y agresiva.

- ¿Maruja...? -balbucí de pronto.

- Está acostada. ¿Quién es?

- Soy... -me interrumpí- ¿Y usted quién es?- 
afladi.

- Su madre -dijo la mujer con prepotencia.
- Ah...-logré articular.
- ¿Qué desea?

- No,nada.Hablar... h^larcon ella, pero...

- Ya le he dicho que está acostada. Si quiere dqar- 
me el recado...

- No, nada. Dígale que ha llamado Daniel. Que es 
urgente -concluí-. Y  colgué.

Me quedé mirando aJ teléfono como un imbécil. 

A una cosa se unía otra para acentuar mi desconcierto. 
Consulté la hora en el dígito musical. Iban a dar las diez 

de la mañana. Y las dieron, sorprendiéndome en actitud 
inmóvil, ensimismado como un esquizo. “Yo no estoy 

bien de la cabeza” -me dije-, De súbito me asaltó la 

idea de que me estaba volviendo loco o, lo que era 

peor: ¡ya lo estaba! Reaccioné aferrando el teléfono 
y volviendo a marcar, pero no dejé que la voz chillona 

volviera a interrogarme, En cuanto o í que descolgaban, 

corté. Sonreí. Era mi pequeña venganza contra la intro
misión de la santa madre de Maruja. Cinco segundos más 
tarde sonó ej teléfono, sobresaltándome. ¿Quién podría 
ser? Era Maruja. La tía estaba todavía con la légaña 
puesta. Se había acostado tarde. Que, qué me pasaba, 

me dijo. Si no tenía otra hora para contarle chorradas.

- Me estoy volviendo loco -dije con toda la grave
dad posible.

- No me extraña. Le das demasiado a la pelota 
—ironizó ella dentro de su soñolencia—,

- Lo suficiente para intentar aclararme si lo que he 

visto esta mañana es imaginación mía o pura ob
jetividad.

- ¿De qué me hablas, encanto? -se interesó Maru
ja-.

- Mejor será que te lo cuente en persona.
- ¿Ahora? —exclamó ella—.
- Sí, -dije lacónico-

- Pero, bueno ¿es que no puedes esperar?
- No.

- ¿Qué te pasa? —se preocupó Maruja—.

- Te «pero en Zeta dos. No tardes. -Corté-,

Le había dejado con la palabra en la boca, pero así
era mejor. La curiosidad le pondría ala< y i^o tardaría 

en venir a mi encuentro. Tendría que explicarme lo de 
su madre, ¿A qué había venido? ¿No estaba en Fran

cia? ¿Qué hacía aquí? De pronto me interesaba más 
por mi relación íntima con Maruja que por la locura 
transitoria ¡ojalá! que temía padecer.

Maruja sorbió el café mirándome por encima de la 
t ^ a  tras sus lentes ovalados que hacían aún más atrac
tivos sus ojos azul intenso, Esuba guapa. Guapa y 

rica. Me gustaba que me mirase así y yo demoraba

Ti
la respuesta con tal de que ella no apartara sus ojos 

de los míos, de un desvaído marrón, ¿Qué había visto 

en mí; qué seguía viendo ella en m í que le atraía? 

Pequeño, algo calvo, rostro impenonal, a ratos inteli

gente, nada brillante, con una nariz tan afilada y tan 

grande como un cartabón. La sonrisa; ella decía que 
mi sonrisa, que cuando miraba, que no sabía, pero me 

encontraba interesante. Y porque tenía un cuerpo joven 
y IÒ que había que tener en condiciones. Disfrutaba 

con el asunto. Quizá esto compensaba lo demás. Ella 
bajó la taza que depositó sin ruido sobre el platillo.

- ¿Y qué? —murmuró—.

- Que es un crimen...

- Eso ya me lo has dicho antes, encanto.

-  No, que es un crimen que tu madre se haya pre
sentado así, de pronto, interponiéndose en nuestras 
vidas.

- Dan, dime la verdad, ¿qué estás escribiendo 
ahora? —se mostró Maruja amable, tranquila, compren
siva.

- Investigo, recopilo, amontono datos y más datos 
—expliqué sin entusiasmo—,

- Escribe, inventa, crea cualquier cosa. Por ejem

plo, lo que dices que has visto esta mañana pero que 

crees que no has visto. Móntate un relato de misterio, 
una novela, un guión.,. Todo, menos estar así.

- Así de sencillo -exclamé, apostillando- Escribe, 
se dice pronto. Con ese tío vestido de azul matando a 
un crío... y que invente. Pero, qué voy a inventar. ¡Eso 
lo he visto!

Bueno -dijo tranquilamente Maruja, sorbiendo un 

poco más de café—¿Qué te preocupa, entonces? De
nuncialo a la policía,

- ¡Perfecto! No se me había ocurrido -bromeé-

Y  dónde está el cuerpo del delito, ¿eh? Lo mismo me 

toman a mi por el asesino y me hacen rebuscar para 

el resto de mis días entre los escombros hasta que 
aparezca el chaval. Graciosa.

- Muérete -dijo ella sin énfasis—.

V I A J E S B L I O e i t  S .A .

Sani* Suaan«. 36 
Tiléft . 764 43 78 - «6  78 
M«dr>d.33

V IA JE S  LIDER. S .A . siempre pensando en u s :jd  y  en su 
comodidad ha preparado para esta Semana Santa una 
amplia gama de posibilidades para Que usted pueda pasar y 
disfrutar sus vacaciones lo nw jor v m is  cómodamente 
posit>le.

Estancias en la Costa Española 
S ky  (España y  Europa!
H ote les a lta  m orttaña 
C ircu ito s  en a u to ca r (España. Europa)
Londres. París. R om a....
Estados U nidos v  S udam erica  
Asía V A fr ic a .. ..

Rogamos nos Miagan tu  reserva de bütetes de avión, tren o 
barco con suficiente antelación para evitar el decirles 
«COMPLETO».

V IA JE S  LIDER. S .A . a finales de este año sorteará entre 
todos sus clientes un viaje «SORPRESA» para que sus 
próximas vacaciones las pase totalmerjte gratis.

V IA JE S  LIDER, S .A . SU A G E N C IA  DE V IA JES .

Santa Susana, 35 M A D R ID  33 Tels. 764 43 78 
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- No puedo. Tengo antes que terminar el encargo 

para el ilustre sociólogo. Miseria, corruptela y grandeza 
de los medios de comunicación de masas. Soy un negro, 

no lo olvides. Vivo de eso y de estar contigo., a ratos.
Y  ahora... vaya usted a saber.

-- Corta. No empecemos. Lo de mamá es accidental. 
Igual que ha venido se va.

- Vamos a mi apartamento—la dije—.
- No puedo.

- ¿Tu... mamá?

Ella asintió con la cabeza sin dar importancia.

- ¿Y esta noche?-insinué-.
- Tampoco.

- Ya.

- No te lo tomes por lo trágico, encanto. Ya nos 
arreglaremos.

- ¿Tu crees?

- Pues claro —se levantó.

Hice ademán de sacar el monedero.

- No, déjalo—dijo—. Te invito.
- Gracias.

Me quedé sentado mientras ella ¡ba hacia el mostra

dor. Contemplé sus caderas bajo la falda plisada y la 
blusa beige que permitía contemplar ta curva de sus 

bien formados senos. Llevaba el cabello recogido en la 
nuca, descuidadamente. Me gustaba su estilo. Aún me 
sigue gustando.

Salimos. En la calle, apretamos nuestros labios antes 

de despedimos con un “hasta luego, te llamaré” , por 

parte de ella. La miré por unos instantes mientras

caminaba Santa Virgilia abajo. No se volvió aunque 

sabía que la miraba. Yo lo hice lentamente sobre mí 

y, de pronto, como avisado por un sexto sentido, noté 

que alguien nos había estado espiando. Volví la cabeza. 

Maruja se alejaba. A mi lado, a pocos metros, un tipo 

me miraba desde el interior de un R-5 azul. Le devolví 

la mirada con un gesto “ ¡y tú, qué miras!” . Me clavó 

la suya de tal modo que desvié los ojos y emprendí 
el regreso hacia mi apartamento. Me detuve. No sé por 

qué, se me ocurrió volver al descampado. A pesar de lo 

descabellado inicié el mismo recorrido que había hecho 

un par de horas antes. Eché a andar decidido. A la altura 
del aparcamiento de los Arcos presentí que alguien me 

seguía y no de modo casual. Apreté el paso y de im
proviso me colé en un portal. Esperé con cierta agita

ción. Nadie siguió mis pasos, nadie cruzó ante o frente 
al portal. Por la puerta de cristal se asomó desde el inte

rior la mirada curiosa y avizora del portero. Incómodo, 

salí al asfalto y en vez de derrotar hacia el vertedero 

acorté camino por entre bloques en busca de mi aparta
mento.

Otra vez la sensación de que me seguían. Me detuve; 

giré brusco sobre mí. Un hombre vestido de azul, ¡el 

tipo del R-5!, desvió bruscamente su andadura para no 

darse de bruces conmigo.

(Continuará)

Todos los derechos reservados.

E l autor y  boletm Unión de Hortaleza

Teatro ‘IM A G E N E S": Seguimos adelante

El Colectivo Infantil y juvenil “IMAGENES” sigue 

caminando. Atrás han quedado ensayos y representacio
nes de “Jesucristo Superstar” al que sólo volveremos 

cuando el estreno en el Centro Cultural de ta Villa de 

Madrid sea inminente. Atrás quedó también “Chemoso 
el gracioso” y el ambiente festivo de San Juan. Nuesua 

última labor ha sido pequeña. Una obrita de navidad

« • í
escrita por nosotros mismos y representada sobre todo 

por tos miembros más jóvenes del colectivo. Queremos 
que conste que esta obra de navidad nos la encargaron 
en dos teatros donde habíamos llevado nuestro “Supers
tar” . La gente se quedó con un grato recuerdo nuestro 

y ahora hemos vuelto a refrescarlo, o al menos lo hemos 
intentado, con villancicos y ángeles traviesos.

Pasada la Navidad nos planteamos nuestro futuro. Ha

habido remodelación, nuevos fichajes y despedidas. Pero 
seguimos adelante. Nuestra próxima empresa es de enver

gadura; “Fuenteovejuna” , en una adaptación propia que 

en estos momentos estamos elaborando. Todavía no 
tenemos una idea muy clara de nuestras posibilidades. 

Quizás pecamos de atrevidos. Pero somos jóvenes, impul

sivos y valientes. Contamos con vuestra ayuda. Ojala no 

defraudemos a nadie.

COLECTIVO INFANTIL Y  JUVENIL “IMAGENES” 
Comisión de Cultura.- - Parque de Santa María

Deportes

Torneo de Mus. Entrega de los trofeos en ta bodega de 

José Limones, en la Córrala de Santa MaríaAyuntamiento de Madrid
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A
G R A N  B A IL E  D E  C A R N A V A L

El viernes 26, el Centro Social y organizado por 

su Junta Rectora celebró un baile de disfraces para 
sus socios, baile que estuvo muy concurrido, llenán

dose a tope el local con ntmierosas personas dispuestas 

a divertirse y que , a mi juicio, lo consiguieron,
Este acto se llevó a cabo con la colaboración de 

todos los talleres del Centro, el Grupo Juvenil adornó 
el local y se ocupó de atender el bar, los de la tercera 

edad acudieron todos disfrazados y mostraron un 
espíritu de carnaval que ya quisieran para si muchos 

jóvenes. Maestros y dirección prepararon las bebidas, 

las tapas y hasta gestionaron la consecución de la mú

sica. Los disfraces fueron confeccionados en los talleres 

y escuela de adultos, asi como los regalos que se rifaron 
en los intermedios, demostrándose asi* que con interés 

participativo y sin ayudas de Organismos más o menos 

pomposos se llega al éxito cuando hay ganas de ello.

Empezó el festejo a las seis de la tarde con la asis

tencia de mas de dos centenares de niños, todos disfra
zados con la variopinta gama que la imaginación infantil 

y de sus madres llegó a realizar. Tuvieron guiflol, carame

los y su piñata correspondiente disfrutando todos ellos 
de lo lindo.

Después los mayores, romanos, húsares de Pavia, 

huríes piratas, chulapas y chulapos, de todo, era una 

gozada ver al director, profesores, socios y alumnos, 

todos disfraradoi, baikodo y haciendo patente U

integración humana y social que el Centro está consi
guiendo.

N U EV O  INSTITUTO EN  U .V .A .

Tras los acuerdos celebrados entre el Ayuntamiento y 
el Ministerio de Educación seis nuevos colegios entrarán 

en funcionamiento en el plazo máximo de dos años.

Uno de ellos, según los acuerdos del afio 1978, le ha 

correspondido a nuestro Distrito, al barrio de la U.VA. 
y constará de 960 plazas de E.G.B, y 640 de B,U.P. 
Sólo resta la adaptación del proyecto del Ministerio 

para adecuarlo al solar donde se construirá.

A SU servicio
Cuando iisicO confia >.u dineros U Cája de 

.MKwrot. > M onu de Piedad de Madrid, leda uiui 
organización connus de 275 jimNdetvperiencia se 
pone a su><rvic>o.

1.a Cüw midd de sus ahorros, mira por sus 
inicrescs. le a>iida cu sus proyácios. canali/a su 
aciividad ecoiwniica con humanismo y proresionalidad 

1.a Ca>a esca siempre cerca de usied alguna de sus 
>S7 sucur^les esu próxima a su domicilio o a <̂u 
trabado, para su comodidad

La Caja k  faciliu la.s cosa.s atiende sus pagos, se 
encarga de cobros, env ia > recibe su dinero, 
simplifica suscoiTH>ri.s.eic .etc .eic.. Muchos 
eiceteras que bien merecen su conrianza

OflCINlt CENTIAL n i »  <le CtWnqM. }

Syewr»»!— fn U toñ»

«1 âvria 8«t luii. I
C»' S*n kitmm nj

má. smiu I
(t, t e n u  ikUri«)

t». «• AMnéí»fa. H

UJIIEUIRIIS:,=DEDE PIEDAD
Una iradicióa en vanguarclia.

Ayuntamiento de Madrid




